

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, num. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados, ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos del día 4 tomamos las siguientes noticias: Por real orden comunicada al director general de propiedades y derechos del Estado, se ha dispuesto que una vez anunciada la subasta de cualquiera finca, no se admita reclamacion alguna dirigida á que se divida en suertes, y que la junta superior de ventas apruebe las divisiones de fincas siempre que las consideren benéficas á los intereses del Estado, aun cuando el valor de algunas de las suertes no lleguen á la cantidad de 2,000 escudos. Se ha derogado la nota 60 del arancel de aduanas, declarando que la sardina fresca procedente de Portugal por tierra, adeude el derecho de la partida 520. Se ha confirmado, previo dictamen del Consejo y asesoría de Hacienda, el fallo de la junta administrativa de Alicante, que declaró el comiso de la goleta inglesa Amalia con el cargamento que conducia. Al propio tiempo se ha mandado se hagan extensivas al resguardo marítimo y demás aprehensiones en los expedientes administrativo-judiciales las disposiciones del real decreto de 12 de noviembre de 1865, á fin de que perciban su parte desde el momento en que se fallen gubernativamente los referidos expedientes, dejando el 4 por 100 de su importe para el fondo de reserva que ha de responder á la devolución del mismo en los casos de que por los tribunales de justicia se declaren improcedentes algunas presas. El tren que llegó á Madrid en la mañana del día 1.º, procedente de Zaragoza, al cruzar el puente de Camarmilla, distante un kilómetro de Alcalá de Henares, ha atropellado á una mujer anciana y sorda, dejándola muerta en el acto. Instantáneamente se presentó en el lugar de la ocurrencia el juzgado de Alcalá, procediendo á las primeras indagaciones. La comision de presupuestos ha aceptado una indicacion del Sr. Magaz para que los antiguos contadores de hipotecas que hayan adquirido sus oficinas por título oneroso, ya temporal ó vitalicio, puedan encargarse de la recaudacion del impuesto de traslaciones de dominio. Tres condiciones se le exigen: 1.ª que renuncien en favor del Estado sus oficinas; 2.ª, que han de percibir únicamente los derechos que dispone el nuevo proyecto de ley de presupuestos; 3.ª, que sus oficinas los hayan adquirido por título oneroso. Del balance del Banco que publica la Gaceta resulta que existen en Caja 10,581,939,962 y 559,856,040 en la casa de Moneda en pastas de plata. Los billetes emitidos en Madrid ascienden á la cantidad de 23,523,830 escudos. El total general del balance asciende á la cantidad en escudos de 87,847,578,939 milésimas. La Revista de Correos publica una circular dirigida á los empleados del ramo en que se les hacen advertencias encaminadas á que no se opongan á los registros que en los carruajes de conduccion de la correspondencia, equipajes de los conductores ó paquetes de pliegos, necesiten hacer los agentes de la Hacienda, á quienes está confiada la persecucion del contrabando. Se ha dirigido á los alcaldes-corregidores una circular para que redacten una Memoria detallada del estado de sus respectivas localidades. Se ha recibido el viernes en Madrid un despacho telegráfico desde Lisboa, en el que se da cuenta de haber estallado una gran sublevacion en Montevideo. El presidente Flores ha sido asesinado y arrastrado en las calles. El gobierno, no obstante, venció á los sublevados. Se han importado del extranjero, por consecuencia de los reales decretos de 22 de agosto y 25 de octubre últimos, las cantidades de trigo y harina siguientes: Desde el día 22 de agosto hasta el 10 de marzo, según el estado publicado en la Gaceta del mes próximo pasado, 1,707,026 fanegas de trigo y 1,876,873 arrobas de harina. Desde el 11 al 20 de marzo, 3,122,201 fanegas de trigo y 140,720 arrobas de harina. El valor aproximado de los 2,019,227 fanegas de trigo, á que asciende el total de la importacion, puede calcularse en 14,764,113 escudos, y el de los 2,017,593 arrobas de harina, en 5,015,936 escudos. En vista del gran número de cartas que quedan inutilizadas en las administraciones de correos por la mala direccion inserta en los sobres, se ha recomendado por la superioridad á dichas oficinas la obra titulada Cuaderno preparado para ejercitarse en escribir acertadamente los sobres de las cartas, escrito por D. Diego Castell. Se ha declarado que el art. 23 del apéndice al reglamento dictado para la ejecucion de la ley del notariado comprende en sus efectos á los dueños de contadurías de hipotecas que cesaron en virtud del real decreto de 12 de julio de 1861 y á sus causa habitantes legítimos. Se ha dispuesto que cuando algun notario deje de cumplir los acuerdos de la junta directiva de su colegio ó los delegados de este no llenen el deber de rendir cuentas y demás de su cometido,

lo haga presente la junta al juez de primera instancia, el cual exigirá el cumplimiento de lo acordado por aquella, por medio del procedimiento de apremio. Desde 1.º de julio se hace obligatorio el franqueo de la correspondencia con las posesiones españolas del golfo de Guinea. Se ha mandado que la direccion general del Tesoro adopte las medidas oportunas para que se paguen con toda puntualidad los premios devengados por los aprehensores de sal y tabaco. VALLADOLID.—Leemos en La Crónica Mercantil: «Agua, Señor, mas agua! Tal era la exclamacion de todos nuestros convecinos en la noche del viernes al ver que después de lo nebuloso y cargado de la atmósfera, el suelo empezó á ser depositario de una lluvia benéfica. Si bien no fué tan copiosa ni tan duradera como era de desear y nuestro campo lo precisara refrescándole un tanto, y esperamos de la Omnipotencia Divina se repita aquella.» ANDALUCÍA.—Dice un periódico de Sevilla: «Continúa, aunque con alguna parsimonia, la lluvia que nos favorece desde anteayer. Con este motivo aparecen risueños los semblantes, que iban presentándose adustos. A los campos les viene este rocío á pedir de boca.» Insiste nuestro apreciable colega La Reforma Agrícola, en que hay bastante trigo existente en Sevilla para surtir el mercado hasta la próxima recoleccion. Para justificar esta afirmacion, dice La Reforma que por la corta venta que se hace diariamente es evidente que en la mayor parte de los pueblos hay trigo para consumir hasta el verano; que el consumo de la capital no puede agotar unas «noventa mil» fanegas que existen en la fecha, sin contar una tercera parte mas que supone cuando menos la existencia de harinas; más los cargamentos que aun han de recibirse; y que si la recoleccion se adelanta podrá empezarse á consumir el trigo nuevo á principios de junio. Tenemos que comunicar á nuestros lectores la noticia de una terrible catástrofe ocurrida el 3 en la mina Santa Elisa perteneciente á la sociedad titulada Fusion carbonífera de Espiel y Belmez. Hallábanse en dicha localidad los señores marqueses de Casa-Larios y de Casa-Loring con el objeto de hacer un negocio en carbones, producción de aquellas ricas cuencas, y se disponian á bajar á las galerías de la mina Santa Elisa, cuando un hundimiento instantáneo del terreno dejó se-

pultados bajo sus escombros á 31 infelices trabajadores. Los señores Larios y Loring se salvaron milagrosamente. Lamentamos profundamente esta desgracia que tantas lágrimas estará costando á un gran número de familias. Se ha denunciado al gobernador de Málaga un desfalco y algunos otros abusos cometidos por una persona encargada de la venta de pan por cuenta del ayuntamiento en la casa de socorro de Capuchinos, en cuya denuncia entiendo ya el juzgado de la Merced, instruyéndose la correspondiente sumaria. El día 11 del corriente es el señalado para la apertura de la esposicion de Bellas Artes de la academia de Sevilla. Ha caído en Córdoba, por espacio de tres días, una abundante lluvia que ha reanimado los campos de aquella localidad. En Algíve de Navarrete, cerca de Baza en la provincia de Granada, se presentaron al oscurecer de uno de los últimos días de marzo cinco hombres armados con retacos, los cuales robaron á un vecino de Gorafe que regresaba de Guadix de comprar algunos efectos; el principal objeto de los malhechores se supone era apoderarse de algunas cantidades que desde este último punto se remitian al cura de Gorafe, lo cual no pudieron conseguir. CARTAGENA.—En el barrio estramuros de San Anton, dice el Eco de Cartagena, se han desarrollado las calenturas tifoideas hasta el punto de haberse hecho necesaria la habilitacion de una sala especial en el hospital de Caridad para recibir los enfermos. GALICIA.—Se están ocupando algunas personas importantes del Ferrol en la creacion de un Ateneo científico y literario en aquella ciudad. ALICANTE.—Segun tenemos entendido, dice un periódico de Alicante, parece que se ha prohibido despachar buques en este puerto con destino á Oran si van en lastre. CATALUÑA.—Se ha autorizado á la diputacion provincial de Tarragona para que organice dos nuevas compañías de guardia rural. ARAGON.—Se han concedido 10,000 escudos á la provincia de Teruel para obras públicas. CARRION 2.—Ninguna mejora hemos tenido desde mi última comunicacion, respecto de la lluvia tan deseada por todos estos pueblos, y sin la cual vemos perdida la cosecha del sesenta y ocho. Todos preven los males sucesivos, sin hacer caso de los presentes; el presente se pasa bien, dicen; estos cuatro meses no los tememos, dice el pobre, cualquiera nos socorre; pero si no se hace cosecha!

una pequeña Marcela, y yo nunca me hubiera determinado á hablarle la primera; de modo que en vez de buscar querrela á ese señor, deberíais... Darle las gracias por haberos insultado, ¿no es eso? No digo tanto, repuso Marcela; pero deberíamos bendecir á la casualidad ó á la mano de Dios, que ha conducido estos sucesos. Por mi parte ya pasó. ¿Me preguntáis que esa escena no tendrá otras consecuencias? El jóven vacilaba en dar contestacion más categórica, temiendo no poder cumplir la promesa que hiciera; pero Marcela, aunque tenga poca experiencia de la vida, no ignora qué los hombres suelen batirse por cosas muy fútiles. Hace un momento, antes de darme á conocer, decía que si por mí fueso sucediera alguna desgracia, no me lo perdonaria en mi vida; ahora os lo repito con toda la autoridad de nuestros recuerdos de la infancia. Nada me sucederá, os lo juro, repuso el jóven con esa confianza propia de la primera edad. —Enhorabuena, eso me tranquiliza, pensad en los hermosos días que nos aguardan. Mi madre no tardará en venir, con ella iré á visitar nuestro querido valle de Navay; vos recordais á mi madre, ¿no es verdad? Vereis qué hermosa está con sus rasgados ojos negros, su blancura mate y sus lá-

EL HOTEL DE SAN PEDRO.

El propietario del hotel de San Pedro en Redon llamábase Mr. Lamoureux, y aunque quizá no era el personaje más importante de la ciudad no era al que se concedía menos importancia. Cuando decía «mi hotel» tenía la boca tan llena, tan infladas las mejillas, que parecía al decirlo tocar el figle ó la trompeta. Al verle poner en las cadéras sus enormes manos, golpear su panza respetable, ó calarse su gorro blanco, comprendíase fácilmente que no hubiera cambiado el mango de sus sartenes por el cetro de un mundo. Malas lenguas pretendían, sin embargo, se atrevían á sostener, que si Mr. Lamoureux consideraba su hotel como el primero de Redon, era por la razon sencilla de que no habia otro en la ciudad, y el argumento era de tal fuerza, que le dispensaba de añadir otros. Añadian jtas malas lenguas abundan tanto! que las magníficas habitaciones del hotel estaban lujosamente adornadas de telas de araña, que entre las sillas no habia una que no fuese coja; que los colchones tenían paja en vez de lana, que las sábanas no estaban todo lo limpias que fuera de desear; que las viandas eran malas y el vino aguado; en una palabra, que lo único de sustancia eran las cuentas.

Pero estas murmuraciones no llegaban jamás á la altura del desprecio del señor Lamoureux, que creía siempre su establecimiento el primero de la ciudad. Lo cierto es que en la posición de soberanía ejercida por el único hostelero de Redon, sin competencia en su industria, todavía debían agradecerle que no matase de hambre á sus parroquianos! Otro en su lugar hubiera abusado de las circunstancias. Así, pues, el señor Lamoureux juraba, golpeando siempre su crecida panza, que él era desinteresado como nadie, y trabajaba por la gloria no por el interés; de donde las gentes sencillas deducían que su buena estrella les llevaba al hotel de San Pedro, viendo en las llaves que pendían siempre de la cintura del señor Lamoureux las verdaderas llaves del Paraiso. Sin embargo, ¡qué gente más descontentadiza los viajeros, y qué especie tan rara la del fondista que logre contentar á sus huéspedes! El que no protestaba de la mesa, protestaba de la cama, y el que no tenía de qué quejarse, lo hacía de que las criadas no fuesen bastante lindas ó bastante amables. Además, el señor Lamoureux tenía el tino de dirigir á sus clientes una serie no interrumpida de cumplidos desde que penetraban en la casa hasta que le dejaban, sabiendo tratar á cada cual según exigían sus cualidades ó sencillamente sus apariencias, teniendo gran tacto para adivinar las circunstancias de cada persona. Así, pues, al llegar la diligencia á su casa, veíasele hacer apenas

entonces no hay mas que sucumbir. No hay pueblo, ni aldea que no haya hecho y esté haciendo regalías, y esperamos que Dios nos oirá, y confiamos que si Lueve en este mes se ha de hacer buena cosecha, según la opinión general.

No se presenta trigo en el mercado mas que para que los panaderos se abastezcan para la semana, en partidas de 26 á 30 fanegas; nadie vende, todo el mundo lo guarda, no por lucro de que les valga mas, sino para hacer la sementera próxima si se pierde la cosecha. Ayer se pagó el trigo de 70 á 72 reales fanega; la cebada de 40 á 42 id.; centeno de 44 á 48 id.; garbanzos de 120 á 160 idem; alubias de 80 á 100 id.; titos y muelas de 80 á 86 id. Harina de 1.º á 26 reales arroba y 24 la de 2.º

(De nuestro corresponsal.)

CUBA.—Las cartas y colecciones de periódicos que se han recibido de la Habana por el correo español se ocupan principalmente del viaje que está haciendo el capitán general, Sr. Lersundi, por los pueblos importantes de la isla.

Habian ocurrido las dudas de si las iglesias parroquiales debían recibir con repique general de campanas al capitán general como vice-real patrono de aquellas provincias, pero el señor obispo de la capital, á quien el Sr. Lersundi visitó la víspera de emprender su segunda expedición, nada le habia significado acerca de este punto. Sin embargo, como quiera que en algunos pueblos no se le rindieran estos honores, el capitán general, celoso defensor de las regalías de la corona, obligó á los párrocos á que cumplieran con esta prescripción.

—Las operaciones mercantiles durante la última quincena en el puerto de la Habana manifestaban alguna desanimación. La semana que espiró el día 15 se exportaron 44,539 cajas y 1,814 bocoyes, contra 46,907 cajas y 70 bocoyes en igual período de 1867, y desde el 1.º de enero 203,585 cajas y 4,906 bocoyes contra 187,457 de las primeras y 1,681 de los segundos en el año anterior; de manera que en el actual resulta un aumento de cajas 25,803. La existencia es de 157,391 cajas y 2,514 bocoyes contra 216,857 y 3,742 respectivamente en 1867.

La exportación del tabaco, así en rama como torcido, continúa excediendo á la del año anterior; la del 1.º asciende en la semana á 108,071 libras, y en lo que va del año á 1,179,087 libras contra 873,294 en 1867, y la del segundo, en la semana, á 6,042,000 tabacos, y desde 1.º de enero á 49,664,000 contra 41,309,000 en 1867.

El mercado de importación estuvo poco animado en la semana, porque el consumo solo se ha surtido para las necesidades mas precisas, al paso que los arribos no han disminuido.

—Por iniciativa del Sr. Gutierrez de la Vega, el ayuntamiento de la Habana ha decidido publicar una Biblioteca de escritores cubanos.

El día 13 tomó posesión del cargo de fiscal de la audiencia de la Habana el Sr. D. Miguel Suarez Vigil.

Ha empezado á publicarse un nuevo periódico en la Habana con el título de *la Opinión*, en el cual se refunden *El Siglo* y *El Occidente*, órganos reformistas de la capital.

PUERTO RICO.—Los periódicos de esa isla alcanzan al 1.º del actual.

—Ha sido disuelta la junta superior de beneficencia, y en su lugar se ha formado la junta central. Tambien han sufrido modificación las juntas locales.

—En la capital no se ha diferenciado en nada el carnaval de los demás días del año, como no haya sido en la soledad que se notaba el domingo en las calles, á causa de las muchas personas que salieron para los pueblos inmediatos que ofrecían un poco mas de distracción.

—El día 31 de febrero por la noche tuvo lugar en el barrio de Mucarabones, jurisdicción de Toa Alta, un horroroso asesinato. A eso de las nueve de la noche se halló el cadáver de D. José Estéban Cuiñán anegado en sangre, y teniendo solamente el tronco del cuerpo, pues la cabeza de la víctima, que habia sido cortada, no se pudo encontrar sino algunos dias despues.

—A las dos de la madrugada del sábado 29 se sintió en la capital un temblor de tierra de poca intensidad y de unos diez segundos de duración.

—En el barrio del Pasto, pueblo de Guayanilla, fué hallado el día 22 de febrero último el cadáver de Ambrosio Martínez, muerto con arma de fuego, siendo el autor de este crimen un extranjero vecindado en el pueblo, llamado D. Domingo Franceschini, el cual no ha podido aun ser habido.

—En el barrio de Maricas, jurisdicción de San German, se presentó en aquellos dias un sujeto vestido con hábito de fraile, llevando un farol, un gran rosario, una cruz y una especie de lazavillo con el cual recorría todo el barrio implorando la caridad pública y predicando al aire libre. La autoridad del pueblo, que sin duda conoce el refrán de que «el hábito no hace al monje», trató de averiguar á qué orden pertenecía el susodicho, resultando ser un dependiente de comercio del pueblo de Larés, y como esta orden monácal no tiene hábito propio, ha puesto á buen recaudo al fraile de pega.

—El gobierno de Puerto-Rico ha declarado súcios todos los puertos de Santo Domingo, y por tanto, no se daría entrada á ningun buque que procediera de cualquiera de ellos.

—Por último, según dice *El Porvenir* del 1.º del actual, en una reunion que celebraron los jefes de la administración y varios comerciantes, en virtud de la iniciativa del señor capitán general, se anunció la conveniencia de declarar puerto franco al de la capital, con las mismas condiciones de que goza Santhomas.

CORREO ESTRANJERO.

SANTO DOMINGO.—Según las últimas noticias, el general Buenaventura Báez no habia llegado aun á la capital de la república dominicana; muchos creían que no llegaría, pues el pueblo se le mostraba adverso, y corrían rumores de que habia estallado ya contra él una revolución. Era probable que el general Hungria quedase de presidente. Solo se menciona un caso de cólera.

AUSTRIA.—El gobierno austriaco prepara una

expedición al extremo de Asia para celebrar tratados de comercio con el reino de Siam y los imperios de China y el Japon. La expedición irá mandada por el almirante Teghetoff, y se compondrá de las fragatas *Danubio* y *Archiduque Federico*.

—Háblase estos dias de una nota confidencial de M. de Beust, asegurando que el gobierno austriaco continuará sosteniendo al papado. Según los diarios de Viena esta nota se refiere á una circular dirigida á los agentes austriacos en el extranjero explicando el verdadero significado de las demostraciones populares provocadas el 21 de marzo por el voto de las Cámaras sobre el matrimonio civil.

ESTADOS-UNIDOS.—La mayoría del Senado de Washington acaba de pronunciarse en contra del presidente Johnson.

M. Chasse, presidente del tribunal supremo de Justicia, el enemigo mas encarnizado del presidente y que es el encargado por la ley para presidir el Senado, ha pedido la aplicación del procedimiento judicial ordinario durante la sustanciación de la causa. Algunos senadores y los mismos comisionados de la Cámara de los representantes se opusieron á esta pretensión, pero la mayoría del Senado aprobó la proposición de M. Chasse.

—El Congreso de Washington acaba de adoptar un *bill* prorogando por un año la existencia de las oficinas de los libertos, á partir del mes de julio próximo.

—La Cámara de los representantes de los Estados-Unidos ha decidido asistir en masa al proceso del presidente Johnson.

INGLATERRA.—El día 1.º continuó la discusión en la Cámara de los comunes sobre la moción Gladstone. Tras del discurso de lord Stanley, cuyo único argumento para combatir á su elocuente adversario, fué el declarar sus proposiciones vagas é inoportunas, hablaron varios oradores sin que sus discursos añadieran nada nuevo al debate. En la segunda sesión el único discurso notable fué el de Mr. Bright, que vino con su elocuencia particular y poderosa en apoyo de la moción Gladstone. La supresión de la Iglesia en Irlanda, dijo este formidable orador, será una prenda del deseo de Inglaterra y Escocia de espíar las iniquidades que han cometido con su hermana irlandesa. La discusión se prorogó para el día siguiente, en la cual debió votarse la enmienda Stanley y la moción Gladstone. Difícil es decir cuál será el resultado del voto; pero es indudable que el Parlamento inglés que silbaba á O'Connell y se burlaba no há muchos años de Irlanda, escucha hoy con visible aprobación á los que abogan por su libertad.

—La reina de Inglaterra ha dirigido una carta autógrafa al sultán participándole la próxima visita del príncipe de Gales.

—La *Gaceta* de Londres ha publicado ya el nombramiento de Lord Loftus para el cargo de embajador británico cerca de la Confederación del Norte.

—*El Internacional* afirma que el gobierno inglés ha recibido avisos de Washington participándole

que los fenianos de América se disponen á invadir el Canadá.

—Los ingresos del Tesoro inglés durante el primer trimestre de este año económico han ascendido á 1,938 millones de reales, lo cual arroja un aumento sobre los ingresos de igual período del año anterior de 93 millones de reales. Durante el año 1867 los ingresos ascendieron en 16 millones de lo que se habia calculado.

FRANCIA.—Se desmiente en las esferas oficiales el reemplazo de Mr. Duruy en el ministerio de Instrucción pública.

Parece que ha recorrido las calles de Grenoble un grupo de 200 á 300 jóvenes cantando la Marsellesa.

—En breve se verificará en el Havre la exposición de objetos útiles para la marina mercante, en la cual se adjudicarán varios premios á los buques que sean considerados con mejores condiciones de economía y de mayor cubida. El depósito hidrográfico de Madrid piensa enviar algunos efectos que llamarán indudablemente la atención.

—Se anuncia que regresará muy en breve á Francia el cardenal Luciano Bonaparte, que, según se dice, no quiere permanecer en Roma, á pesar de las vivas instancias que se le hacen. Parece que al cardenal príncipe se le señalará una dotación importante sobre fondos de la caja imperial, de manera que ocupe en París una posición digna de su nombre y de su rango.

MÉJICO.—Los diarios de Nueva-York dicen que el general mejicano Marquez, que se encontraba en la Habana, ha desaparecido de aquel punto inopinadamente. Se supone que haya vuelto á Méjico, donde aumenta el espíritu de hostilidad al gobierno de Juárez.

PRUSIA.—Prusia sigue armando de una manera formidable las fortalezas de Diepél y Alsen.

ITALIA.—El almirante norte-americano Farragut dió el día 1.º en Nápoles un gran baile á bordo del *Franklin*, al cual asistieron las autoridades, los oficiales de la marina italiana y los residentes americanos.

PORTUGAL.—Consultado por el gobierno portugués el consejo general de comercio, industria y agricultura, sobre la importante cuestión de cereales, ha manifestado que es inconveniente y perjudicial la prohibición de exportar cereales.

—La real asociación de agricultura de Portugal ha celebrado en el Campo Grande de Lisboa un concurso de arados é instrumentos agrícolas, adjudicando varias medallas de plata y premios en dinero á los labradores que han demostrado mas actividad en la adopción de las nuevas máquinas.

—La reina de Portugal saldrá de Lisboa el día 8 del corriente con dirección á España, embarcándose en Barcelona y desembarcando en Génova, desde donde pasará á Turin.

La compañía en su viaje el señor marqués de Leule.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 3.—Londres 2.—La discusión relativa á la Iglesia irlandesa continuó ayer y continuará hoy, pero terminará antes de las vacaciones de Pascua.

una inclinación de cabeza á unos viajeros mientras se deshacía en reverencias con los otros; recibiendo á unos con desden, sin entusiasmo, mientras que á la bella dama ó al opulento caballero les introducía con la ceremonia de un verdadero cortesano. Los viajeros en silla de posta eran sobre todos los que merecían mas deferencias por su parte. Estos representaban propiedad de carruajes y caballos, y eran por lo tanto acreedores á un recibimiento especial!

El señor de Lamoureux llevaba un registro minucioso de cuantas personas honraban su casa, y las que por sus condiciones eran de mayor valer, su nombre quedaba escrito en letras muy mayúsculas, dando casi siempre la preferencia mas á los pergaminos que á la riqueza de sus huéspedes. Esta excepción, sin embargo, tenía una regla; bien dicen que no hay una que no la tengal

A cuatro leguas de Redon, y á la estremidad de su selva, veíase un castillo casi arruinado, en el cual vivia un noble al que parecían desdeñar los otros nobles de las cercanías, y tenían los aldeanos, por mas que el nombre perteneciese á una de las familias del país, lo que debía hacerle simpático á todos. Siempre triste, sombrío, severo, no frecuentaba ninguna de las casas de sus convecinos, y dominado por el enojo y por el resentimiento, veíasele siempre huir de todo el mundo y pasar su vida entregado á las mas rústicas faenas. Sacaba partido de su castillo trasformado en gran-

—¡Bah! dijo despues en voz alta, el undécimo no estorbar; subiré con vos al pescante, mayoral.

A estas palabras la mano de Sabino se volvió como con impulsos de dar un bofetón; pero Marcela, sujetándole al punto entre las suyas, murmuró dulcemente:

—Ni una palabra, yo lo exijo.

Sabino se resignó, pero no sin añadir una nueva partida á la cuenta que pensaba arreglar mas tarde.

Palámede entonces subió al pescante donde iba el mayoral, su nuevo amigo, y la diligencia siguió su camino.

Palámede parecia interesarse mucho por lo que pasaba en la berlina, porque á cada instante, aun á riesgo de perder el equilibrio, se inclinaba por el costado, lanzando en el interior del coche una mirada investigadora.

Este espionaje, sin embaago, no le dió el menor resultado.

Recostada en uno de los ángulos del carruaje, la jóven parecia dormir tranquilamente, y en cuanto á Sabino, habia recobrado su primera posición de contemplar el paisaje por la ventana abierta, y parecia entregarse á todos los encantos de la naturaleza. No es extraño que pensando siempre en sus obras, deslizase una mirada furtiva al rincón donde parecia dormir la hermosa jóven.

bios rojos como la flor del granado; vos me dareis vuestro brazo como en otro tiempo, é iremos á coger flores de los campos... ¡Oh! mi querida aldea de Nevet! no la he olvidado, ni los bosques que la rodean, las montañas que limitan su horizonte y cuyas cimas parecen perderse en el azul del cielo.

Trasladando así el espíritu de Sabino hácia los dias de su infancia, despertó en él el temor del porvenir.

—¡Ah! murmuró el jóven; el dia en que veáis cumplirse vuestros deseos yendo á vivir al lado de vuestra querida madre, será para nosotros el primero de una eterna separación.

—Nunca; yo le diré que no puedo vivir lejos de vos, y no me hará pagar la dicha de encontrarnos con el dolor de perderos.

Con su inocencia natural, Marcela dejó escapar este grito del fondo del corazón. Sin embargo, el pudor instintivo de sus años la turbó el punto, y si la noche no hubiera sido tan oscura, Sabino hubiera visto teñirse las mejillas de la niña de vivo carmin.

En breve el ruido del látigo les volvió á la vida real, y estrechándose mutuamente la mano, corrieron hácia el camino.

En el instante en que Fervacques presentaba la mano á Marcela para subir al coche, Palámede cambiaba con el conductor una mirada significativa.

Berlin 2.—Ha sido desechada por 97 votos contra 92 en el Reichstag, despues de un discurso de Bismark, la proposicion de Waldek para que se concedieran dietas por via de indemnizacion a los diputados.

podemos menos de desear que, con permiso ó sin permiso, se ocupe con preferencia de este linaje de cuestiones que son siempre de primera importancia, y es menester discutir sin descanso, hasta que se logre popularizar en nuestro pais ideas apenas conocidas por una exigua minoria de nuestro pueblo, no obstante que le conviene, quizá esclusivamente, preocuparse de ellas mucho mas que lo ha hecho hasta el presente.

Hé aquí, pues, el artículo citado: «Permítannos nuestros lectores que nos ocupemos con alguna frecuencia de los intereses agrícolas del país. Es mal sistema pintarle como privilegiado por la creacion, como panera de Europa, como jardin del continente, adulando tristemente al pueblo y engañando de un modo deplorable a los que oyen esas cosas sin profundizar la verdad que hay en ellas; pero es mal sistema tambien suponer que España está degenerada, bastardeada, resignada a ocupar para siempre un papel muy secundario en la vida de las naciones Europeas. Es funesto hacer creer al país que nuestro suelo y nuestro cielo le dispensan de redoblar el trabajo hasta el punto que otras naciones, donde con incansable afan se escojitan todos los medios de aumentar y de mejorar los productos de la agricultura, de la horticultura y de la ganaderia; pero es funesto tambien entregarse al desaliento y no tener ánimo para recomendar un dia y otro dia el estudio, el trabajo, la aplicacion y la asociacion.

Mas vale propagar incansablemente que si nuestra agricultura llega a ser próspera, nuestra nacion alcanzará la prosperidad que necesita y que en vano debemos esperar del estado de atraso en que hoy nos encontramos. Mas vale decir que no podemos permanecer con los brazos cruzados, contemplando impasibles lo que en punto a agricultura están haciendo Inglaterra, Francia, Prusia, Bélgica é Italia, sin seguir ese movimiento, so pena de que estándonos parados, sea cada dia mayor la distancia que nos separe de los paises extranjeros.

Sin agricultura próspera, lo repetimos, la prosperidad de las naciones es una gran mentira demostrada por la historia. Volvamos la vista atrás, fijémonos en los tiempos de Roma, y que se nos diga si su prosperidad y su decadencia no marcharon al compás de la prosperidad y la decadencia de las artes agrícolas en aquel imperio.

Hay en los tiempos presentes una poderosísima palanca que imprime el movimiento de todas las industrias y de todos los progresos; sin ella, por el solo esfuerzo individual de quien mas elementos reuna, ni aquí ni en ninguna parte, pero aquí menos que en ninguna, hay que esperar mejoras y adelantos positivos.

La asociacion, que no los individuos, y menos aun que ellos la administracion pública, es quien un dia ha de traer en España las castas de animales útiles, las ha de aclimatar y propagar.

La asociacion, que no los individuos, ha de ser quien introduzca en nuestros trabajos las máquinas, los útiles y las herramientas de uso comun ya casi en toda Europa y en una parte de América.

La asociacion es quien puede reunir en un país individualmente pobre como España, los capitales necesarios para la adquisicion de los elementos modernos con que podemos multiplicar nuestra produccion.

La asociacion, en fin, es la única que puede llevar la instruccion a los campos, los caminos a los centros productores, los frutos a las fronteras y a los puertos; la única que puede recoger la inmensa cosecha de beneficios que nos esperan en los

mercados extranjeros el dia que cultivemos con inteligencia, que hagamos la recoleccion con esmero, que sepamos preparar nuestras producciones y las presentemos, rápida y económicamente, allí donde tenemos asegurada una buena venta.

Sin que nos hagamos ilusiones, creyendo que hoy puede aspirarse a tan risueño porvenir, sin que olvidemos un momento las condiciones en que nuestro país se halla, creemos sin embargo útil, necesario y patriótico, acostumbrarle a oír las fórmulas que en otras naciones se adoptan para llegar a los resultados que deseamos para la nuestra. Si hoy no estamos en situacion de imitarlas, debemos cuando menos no permanecer estraños al conocimiento de sus tareas y de sus esfuerzos.

Francia, como hemos dicho en otros artículos, está en punto a agricultura por bajo de otros paises del Norte, trabaja en estos momentos para dar un gran paso, de que vamos a dar noticia a nuestros lectores; trátase de fundar una sociedad de agricultores que promueva sus intereses y atienda a los de la nacion, comprometidos, si se compara con otras en lo mas precioso de su vitalidad, en su agricultura.

El programa es corto y sencillo: se reduce a unas cuantas disposiciones provisionales, cuya aceptacion no puede presentar ninguna dificultad, puesto que los organizadores del pensamiento empiezan ofreciendo dejar a la primera reunion, que la sociedad se reglamente como quiera. Las disposiciones a que nos referimos se reducen a unos cuantos artículos, los mas indispensables, para que pueda haber adhesiones en número suficiente para tener una primera reunion en que quede instalada la sociedad. No hay promesas deslumbradoras, no hay perspectivas de color de rosa, no hay siquiera indicacion de los grandes medios que pueden poner en juego los asociados, sin mas que serlo; de tal manera confian los iniciadores en que el estado de instruccion en Francia es ya tal, que todos los lectores adivinarán las grandes cosas que puede dar de sí la asociacion.

Que han calculado bien, lo prueban las numerosas adhesiones con que ya cuenta por parte de los principales representantes de la agricultura francesa; fórmese la sociedad, tomen estos a su cargo estenderla, y seguro es que no se harán esperar mucho los resultados.

Si Francia se agita para llevar a cabo esta imitacion de lo que años há se ha planteado en Inglaterra con tan admirables resultados, conveniente nos parece que nosotros al menos sigamos con interés la imitacion de nuestros vecinos, para que aprendamos en ella aquello que pueda servirnos de leccion el dia que con mayores facilidades y mejores condiciones podamos entrar tambien a tomar parte en una noble lucha del trabajo que parece haberse empeñado entre la mayor parte de las naciones europeas.»

COMISION MISTA DE SOCORROS A LA CLASE MONESTEROSA.

Relacion de las cuotas de suscripcion que se han hecho efectivas é ingresado en el Banco, en virtud de la nueva circular de 21 de Marzo último.

Table with 2 columns: Name, Amount. Includes 'Suma anterior.. 11,844' and 'El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha ofrecido socorrer diariamente doce pobres é impedidos de ambos sexos, que ponga la Comision a S. E. como los más necesitados de la poblacion.' Signed by 'Ilustrísimo Cabildo Catedral de esta ciudad.' Total amount: 400.

Table with 2 columns: Name, Amount. Includes 'El Circulo de Recreo. 100', 'D. Pedro Perez Pina. 2', 'Tomás Vitery. 2', 'Venancio Casa lo. 10', 'Francisco Gutierrez Saro. 10', 'Cayetano Prellezo. 2'. Total: 12,370.

GACETILLAS.

El fin del mundo.—Un amigo nuestro nos escribe desde San Martín de Carriedo refiriendo el siguiente caso rarísimo que no sabemos tenga ejemplar en los anales de la fecundidad fenomenal. Una novilla, de cinco años de edad, ha dado a luz, en su segundo parto, y despues de ocho meses y seis dias de preñez, cuatro jatos, bastante grandes y sin ninguna tacha notable; pero al nacer todos murieron. El propietario ha mandado curtir las pieles para conservarlas como memoria de un hecho tan curioso.

Duro en ellos.—Hoy se ha girado una minuciosa visita de reposo a los puestos de pan, dando por resultado el decomiso de un buen número de este artículo de primera necesidad por notables faltas de peso, especialmente en el que consume la clase pobre.

Digna es de elogio la conducta de nuestra autoridad municipal, cuanto vituperable la de los ruides explotadores de la miseria pública.

Biblioteca Universal.—Con este título ha comenzado a ver la luz pública un periódico verdaderamente nuevo en su género. Su objeto es reproducir en cada número íntegramente una obra célebre de literatura ó de historia que se vende a dos cuartos por las calles. El número prospecto que acaba de publicarse contiene entera la linda comedia de Moratin titulada La Mojigata.

Todo artificio de esta publicacion consiste en aprovechar el espacio y es admirable ver reproducida en sus cuatro páginas la obra de Moratin que en la mayor parte de las ediciones tiene 40.

Esta comedia, que ahora se vende por dos cuartos, vale 4 rs. en todas las librerías.

La empresa promete publicar en el primer mes las obras siguientes: Mari-Hernandez la Gallega, La verdad sospechosa, El Fausto, Historia de Napoleon en Santa Elena, El rey se divierte, drama de Victor Hugo; D. Juan de Biron, El Paraiso perdido, de Milton, Confidencias de Lamartine, etc., procurando siempre que en cada número vaya inserta una obra íntegra, obra que como ya hemos dicho se venderá a dos cuartos.

Recomendamos la lectura del anuncio que verán nuestros lectores en otro lugar.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Non-Plus Ultra, de 130 ts., cap. D. B. Llompart, de Málaga y escalas con 22 bultos cera a la Sra. Viuda de Cagigas é hijo: 54 id. sardina a D. R. Cierto: 71 id. vino y otros efectos a D. A. Cortines: suela y otros efectos a varios. Id. Elena, de 252 ts., cap. D. D. Arano, de Liverpool con 40 pacas algodón a D. G. R. de la Parra: 10 bultos tejidos y otros efectos a D. J. M. Zorrilla: 4 id. id. a los Sres. Ruiz de Velasco y compañía: 33 id. palas y quincalla a los señores Huerta y Cabrero: 20 id. algodón a los Sres. Perez y García: 24 id. maquinaria a D. R. Lecuna. Resto de carga para Bilbao y San Sebastian. Id. Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios. Bergantín inglés Revulet, de 143 ts., capitán Mr. Head, de Liverpool con carbon para el ferrocarril de Isabel II. Idem holandés Albertus, de 162 ts., capitán M. Boer, de Londres con breá a D. R. Moise.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Murillo, de 317 ts., cap. D. P. Marc, para Cádiz y escalas con 705 sacos harina, 100 idem trigo y otros efectos. Id. Comercio, de 48 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con 760 sacos cacao. Patache Cuquis, de 43 ts., cap. D. G. Perez, para Huelva con 850 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Lóndres a 60 d/v. 49 85. Valladolid a 8 d/v. 518 por 100 daño.

SANTANDER. IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, a cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

La Abeja Montañesa. SANTANDER 6 DE ABRIL. Bajo el epigrafe Asociacion de agricultores publica en su último número nuestro ilustrado colega El Imparcial un artículo, escitando a los labradores españoles a imitar el ejemplo de los de otros paises, que a beneficio del espíritu de asociacion han logrado realizar inmensos adelantos que nuestra agricultura no ha podido ni podrá jamás alcanzar sin el concurso de aquel indispensable elemento con tanto desden y hasta desconfianza mirado entre nosotros, merced a la no muy estendida instruccion de las clases agricultoras y al apego tradicional a rutinarios procedimientos y aun a calificados errores económicos. Las consideraciones emitidas en los párrafos de nuestro colega, que pueden llamarse elementales, rudimentarias y de sentido comun, coinciden con las emitidas constantemente por nosotros, siempre que de tales asuntos se nos ha ofrecido tratar, y bajo tal concepto no podemos menos de acoger con aplauso y encomiar con el mas ilimitado entusiasmo ideas tan conformes con las que profesamos y venimos sustentando desde nuestra humilde pero independiente posicion. Al trascribir las sentidas cuanto exactas y oportunas palabras del aludido colega, no

SECCION DE ANUNCIOS.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1.500 a 2.000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel viela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.—Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes 12.—Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.—Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico **Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado** que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería del D. Carlos Bailly Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

ACEITE DE BELLOTAS

EFICACÍSIMO CONTRA LA CALVICIE.

Jardines, 5, Madrid.—Precio, 6, 12 y 18 reales frasco.

Depósito central para Europa, en Paris, Pasaje Jauffroy, al Moscovita.

Depósito central para las Américas, en La Habana, Sr. Matas, Obispo, 81.

En pocas líneas se va a demostrar la acción fisiológica de este nuevo descubrimiento, que tan justamente llama la atención de todas las clases de la sociedad. La epidermis del cuero cabelludo está compuesta de dos hojas: la más superficial, se destruye, y se renueva incesantemente, y produce esas escamas ó caspa que ensucia los cabellos. Estas hojas tapan los conductos pilosos y los obstruyen, es decir, se oponen a la salida del cabello que queda en estado de pelusilla en el espesor de la piel. El aceite de bellotas posee la propiedad de levantar esa hoja epidérmica, de desobstruir los poros, y por vía de absorción neutralizar los virus ó las causas que ordinariamente ocasionan la calvicie, la alopecia y hasta la canicie. Nuestro aceite de bellotas, superior á todas las pomadas, aguas, aceites y tinturas regeneradoras, sin escepcion (según la opinión de más de sesenta periódicos científicos), desarrolla una ligera excitación en la piel, activa la circulación de las membranas, nutre los bulbos enfermos, y les obliga á echar el tronco á los tallos capilares. Los sucesos de nuestro específico han coronado siempre las esperanzas de las personas que lo han usado con perseverancia. También sirve simplemente para el tocador, para lustrar, conservar y dirigir una buena cabellera, ocultar y precaver las canas.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de S. M. A. A. RR. RR. y de las sociedades sin más que ser de la propiedad de la Abeja Montañesa, sin más que ser de la propiedad de la Abeja Montañesa, sin más que ser de la propiedad de la Abeja Montañesa.

NOTA.—Se usa con un cepillo suave, con objeto de que toque á la epidermis. Depósito en Santander, perfumería de Alonso.

6—20

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoración; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidad del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, aloufa edema é hidropesías; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de hígalo de bacalao en todos los casos en que éste es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instrucción en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78—77

MANUAL DE EVALUACION

de los solares y fincas urbanas.

Contiene las fórmulas y tablas necesarias á este objeto, siendo de utilidad inmediata para los Arquitectos, Ingenieros, Maestros de obras, Proprietarios, empresas constructoras y toda persona que se dedique á la edificación y especulación de fincas urbanas, por D. Manuel Martínez Nuñez, arquitecto de la Real Academia de nobles artes de San Fernando. Madrid, 1867. Un tomo en 8.º, 20 rs. en Madrid y 22 en provincias, franco de porte.

PROSPECTO.

La obra que ofrecemos al público nos parece viene á llenar un vacío de gran importancia y hacer un servicio verdadero á toda persona que, ya por su carrera, ó por las especulaciones á que se dedique, se relacione de alguna manera con la propiedad urbana ó rústica.

Como se ha escrito hasta el presente para la táctica de las fincas urbanas, solares y tierras de labor, se ha reducido á dar reglas más ó menos razonadas y ciertas para demostrar que tal ó cual solar debe valer más ó meno, por su situación y a gunas otras condiciones, dejando siempre á la conciencia del perito su valoración en cada caso particular. Fácilmente se comprende que esto es decir muy poco, pues siempre queda en pie el inconveniente de que el precio ha de ser fijado por el perito, según su conciencia y conocimientos facultativos; siendo más regular que por este sistema tenga una cosa, tantos valores distintos cuantos sean los individuos que la tasen.

Por la presente obra se relacionan de una manera cierta é invariable los diferentes valores que entran en toda finca urbana por medio de una fórmula, y de la cual se puede obtener cualquiera de las cantidades de que se compone, que son todas las que entran en la especulación de toda finca urbana ó rústica, y, por lo tanto, la tasación queda ya sujeta á reglas fijas y cada finca ó solar tendrá un valor fijo en cada época de su vida, sin que pueda este valor modificarse por la conciencia pericial en la materia de los casos.

Contiene además resúmenes infinidad de cuestiones que se presentan al Arquitecto municipal en el desempeño de sus funciones, en las nuevas alineaciones de calles y para los casos de espropiaciones forzadas, y las tablas necesarias para facilitar las operaciones en toda tasación, como se verá por el índice de las materias que comprenden de la obra.

Se halla de venta en la librería de Bailly Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, número 8, Madrid, y en las principales librerías del reino.

BIBLIOTECA UNIVERSAL.

Publicación diaria destinada á reproducir las obras más notables del ingenio humano.—Precio de suscripción en toda España llevada á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá un número de las obras más notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada *La Mogigata*. Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez de Gallega*, *El Fuásto*, *La verdad sospechosa*, *El rey se divierte*, drama de Victor Hugo; *Historia de Napoleon en Santa Elena*, *El Paraíso perdido*; *El Doctor*, *Confidencius*, de Lamartine; *Don Juan de Byron*, etc. etc.

Las personas que quieran recibir junta la colección de tres meses pueden obtenerla encuadrada por el mismo precio de suscripción avisando asi.

La corresponsal de la Biblioteca Universal, calle de Juan de Herrera, número 4, cuarto 3.º izquierda, Madrid. 10—1

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 23

Sirop du FORGET

AVISO

á los Médicos.
Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfriamientos de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Doctor CHABLE, 36, calle Vivienne, en París

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Etranjera, calle Mayor, número 10, sirve los pedidos. 3—1

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR

FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real la entrega. Para los suscritos de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redacción de este periódico.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economía rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

Desde el día doce de abril la diligencia *José Ruesgana* que viene haciendo el servicio alternado, el establecimiento diárico, saliendo todos los días de Rameles á las nueve, y á las siete de la mañana de Santander, calle de Burgos, número 1.

Los precios como hasta el día, á 20 rs. el asiento en interior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que gusten bajar en estos cómodos carruajes que atraviesan los pueblos de Solares, la Cabada, Arredondo y Ruesga.

Administrador en esta capital D. José María Quintana. 6

Gimnasia.

Concluida la obra que afectaba al local en que se halla establecido el gimnasio del Ateneo Mercantil, Industrial y Recreativo, y por cuya razón se habían suspendido las clases de esta última enseñanza el director del referido gimnasio D. Pedro Carlier tiene el gusto de anunciar á los numerosos alumnos y alumnas que le favorecen con su asistencia, que aquellas volverán á tener lugar, en la misma hora y condiciones anteriores, desde el lunes 6 del presente, aumentándose además la particular de 7 á 8 1/2 por la mañana, como en la primavera, próxima pasará á 6—3

Se vende en precio módico, con todos los arreos de montar, una jaca de cuatro años y sobre seiscañarias y media de alzada con buenas condiciones, de marcha en paso portante, castellano, etc. etc. Dará razon el conserje del Ateneo. 6—2

Para Barcelona y Marsella.

con escalas en Gijón, Ribondo, Ferrol, Coruña, Vilagarcía, Vigo, Cádiz, Málaga, Alicante, y Valencia.

Saldrá de este puerto el día 7 de abril, si el tiempo lo permite, el vapor español

NON-PLUS-ULTRA.

su capitán D. Bartolomé Llompart. Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de 3.ª clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor correo del 15 de abril.

Le desachan sus consignatarios los Sres. Lopez y Garcia, Muelle, número 18; é informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13. 10



ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y fácil de tomar.—Mención honorable.—En Paris, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.

Depósito en las buenas farmacias.

En Santander, en las principales farmacias. 6—23—5

Paris, 36, calle Vivienne, D.

CHABLE MEDICIN SPECIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES

—GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL—

DEPURATIF du SANG

30.000 curas de empíeas, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, hematóidos y humores de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio), y mis GRANOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

PLUS DE COPAHU

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las perdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse también de mi inyección. Las señoras de la inyección virginal y del citrato de hierro.

ALMONRANAS: pomada que las cura en 3 dias.

POMMADA ANTI-HERPETICA

contra: los pecarzones, capullos, empíeas, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE

Verso y instrucción que acompaña. Cada uso. Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Etranjera, calle Mayor, número 10, sirve los pedidos.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la depuición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genitu-urinario: pocas venturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritación en las vías digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentación; por sí solas curan las hidropesías, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, color res pálido, floras blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentonamiento y debilidad de la sangre.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses, y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su acción se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisífilíticos de procedencia extranjera.